
保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）

公表：令和５年 ５月 ９日

事業所名 箕面市児童発達支援事業所 あいあい園 保護者等数（児童数）62 回収数 32 割合 51%

チェック項目 はい

どちら

ともい

えない

いいえ

わから

ない
ご意見

ご意見を踏まえた

対応

環
境
・
体
制
整
備

①
子どもの活動等のスペースが十分

に確保されているか。
30 １ 0 １

・人数が増えてくると親も同

伴なので手狭に感じる。他

との距離が近すぎても苦

手な子もいるからどうか

なと思った。

・見学の方などで人数が増え

ると少し窮屈に感じる事

もありましたが、普段は十

分だと思います。

・その日の子どもの人数が多

く、職員の数も多いと部屋

が狭いと感じる事もあり

ます。

・利用者の多い日には

遊ぶ場所の分散な

ど、保育を工夫して

いきたいと思いま

す。

②
職員の配置数や専門性は適切であ

るか。
27 2 2 1

・少し少ないと感じる事があ

った。（配置数）ただ親と遊

んでいるだけの事が多々

あるため。

・職員さんの人数は多くいら

っしゃると思うが、専門性

は不明。

・保育（?）未経験の先生が

いらっしゃるのは驚きま

したが、とても親身で子ど

もも懐いていたので特に

不自由さは感じませんで

した。

・少ないように感じます。先

生によっては苦手意識を

感じる事があります。

・若い先生にもいてほしい。

・専門の先生にすぐ相談する

ことができ、本当に助かっ

ています。

・職員の配置数は児童

発達支援ガイドライ

ンに基づいていま

す。

・職員の専門性を向上

させるため、自己研

鑽に努めます。

③

生活空間は本人にわかりやすい構

造化された環境になっているか。

また、個々の特性に応じ、事業所

の設備等はバリアフリー化や情報

伝達等への配慮が適切になされて

いるか。

31 0 0 1

・家庭でも玩具の収納場所を

決め、あいあい園と同じよ

うにすることで本人もし

っかりお片付けができる

ようになってきました。



④

生活空間は清潔で心地よく過ごせ

る環境になっているか。また、子

ども達の活動に合わせた空間とな

っているか。

29 3 0 0

・あいあい園の管理ではない

かもしれないですが、園庭

の遊具の一部が使えない

ままなのが残念です。

・おもちゃなどはとても清潔

にしてくださっているの

ですが、床のワックス？が

はがれているのが子ども

の足にたくさんついてい

て、それが気になります。

・清潔面で特に気になるとこ

ろはありませんが、冬場は

子どもの足がすごく冷た

くなっているので、シュー

ズを履けるといいなと思

います。

・髪の毛などのゴミが落ちて

いることが多いです。

・遊具の安全管理につ

いては職員が点検

し、年 1回業者によ

る点検を行っていま

す。

・毎日清掃を行ってい

ますが、より丁寧に

行ってまいります。

・修理が難しい遊具に

ついては長期的な計

画のもと、入れ替え

の検討をしていま

す。

適
切
な
支
援
の
提
供

⑤

子どもと保護者のニーズや課題が

客観的に分析された上で児童発達

支援計画が作成されているか。

25 3 1 3

・しっかりと子どもの困り感

や課題をくみとり作成し

てくださっています。

・丁寧な指導案をいただいて

いるので安心しています。

・保護者の方のニーズ

のききとりをしっか

り行い、納得してい

ただける計画の作成

をしていきます。

⑥

児童発達支援計画には児童発達支

援ガイドラインの「児童発達支援

の提供すべき支援」の「発達支援

(本人支援及び移行支援)」「家族支

援」「地域支援」で示す支援内容か

ら子どもの支援に必要な項目が適

切に選択され、その上で具体的な

支援内容が設定されているか。

19 4 0 9

・午前の参加のみのため、

個々の活動というよりも

集団生活を身につける保

育内容に感じます。

・児童発達支援ガイド

ラインは保育室に閲

覧できるようにして

います。支援内容を

保護者の方に周知で

きるように努めると

ともに、適切な支援

内容を支援計画に反

映していきます。

⑦
児童発達支援計画に沿った支援が

行われているか。
24 5 1 2

・活動への参加はできている

が、支援になっているのか

どうかは分からない。

・相談にのっていただけて感

謝しています。

・支援計画や内容につ

いては丁寧な説明を

心がけ、支援の意図

をお伝えできるよう

にしていきます。

⑧
活動プログラムが固定化しないよ

う工夫されているか。
23 6 3 0

・外遊びの中でよーいどんや

体操があっても楽しめる

のではないかと思います。

・固定化されているように感

じますが、ルーティン化さ

れることで安心できてい

るのでいいと思います。

・コロナ禍で活動を制

限していました。今

後対策を緩和し、

様々な活動を取り入

れていくことを検討

しています。



⑨

保育所や認定こども園、幼稚園等

との交流や地域の子どもと活動す

る機会があるか。

5 1 18 8

・コロナの影響でしょうか。

そんな活動があったので

すね。知らなかったです。

またあると嬉しいです。

・新型コロナウイルス

感染症のため、中止

しています。以前は

近隣の公立保育所と

の交流を行っていま

した。今後は検討し

ていきます。

保
護
者
へ
説
明
等

⑩
運営規程、利用者負担等について

丁寧な説明がなされたか。
30 1 1 0

⑪

児童発達支援ガイドラインの「児

童発達支援の提供すべき支援」の

ねらい及び支援内容に基づき作成

された「児童発達支援計画」を示

しながら、支援内容の説明がなさ

れたか。

28 2 1 1

⑫

保護者に対して家族支援プログラ

ム(ペアレントトレーニング等)が

行われているか。

14 3 7 8

・勉強会はたまにあるが、十

分とは思えない。

・研修はあったが、自身の都

合で参加できないものも

あり、お話を伺える機会が

あってもよいと思う。

・土曜日など「お父さん」も

すすんで参加できるプロ

グラムがあると嬉しいで

す。半ば強制的に参加させ

てほしいです。（笑）

・ペアレントトレーニ

ングのプログラム形

式では行っていませ

んが、子どもの行動

の見方や関わり方の

視点を療育に取り入

れています。より分

かりやすく保護者に

伝えることができる

ように努めます。

⑬

日頃から子どもの状況を保護者と

伝え合い、子どもの健康や発達の

状況、課題について共通理解がで

きているか。

26 4 0 2

・こちらから伝える事は日々

ありますが、発達の状況や

課題について先生方から

報告していただくタイミ

ングがあまりない。子が何

が不得意なのか私もよく

分かっておらず、こちらの

問いにしっかり答えてく

れる以外に先生方からの

気づきをもっと話してほ

しい。

・子どもや保護者の様

子を見ながら適切に

声をかけたり、関わ

ったりできるよう努

めています。個人懇

談にて詳細な支援内

容について保護者と

共有できるようにし

ています。

⑭

定期的に保護者に対して面談や、

育児に関する助言等の支援が行わ

れているか。

25 6 0 1

⑮

父母の会の活動の支援や、保護者

会等の開催等により保護者同士の

連携が支援されているか。

11 9 7 5

・月1回の交流会はありがた

い。もう少しあってもいい

なと思う。

・コロナの関係で交流会は1

度だけでした。ですが、そ

の 1 回でいろいろな話を

聞いて悩み事が一緒で安

心しました。

・コロナも5類感染症にひき

さげられたので、これから

もう少し保護者会の回数

を増やしていっても良い

と思います。

・コロナの感染対策の

ため制限していた保

護者交流の場（交流

タイム）を再開して

います。今後も定期

的に実施していきま

す。



⑯

子どもや保護者からの相談や申し

入れについて、対応の体制が整備

されているとともに、子どもや保

護者に周知・説明され、相談や申

し入れをした際に迅速かつ適切に

対応されているか。

24 6 1 1

・誰にいつ申し出たらいいの

か分からない。

・毎月身体測定を行ってほし

いとお願いしているのに

こちらから言うまで行っ

てくれない。

・日々の療育の中で、声

をかけていただいた

ことは、その都度対

応できるようにして

います。気がつかれ

たことは担当に遠慮

なく申し出ていただ

けるようにお知らせ

します。

⑰

子どもや保護者との意思の疎通や

情報伝達のための配慮がなされて

いるか。

25 5 1 1

・どの先生もお話しやすく、

いつも丁寧にお話をして

くださってます。ただ、他

の方とお話しされていた

り、周りに聞かれたくない

内容の時に相談ができな

いままになることがあり

ます。

・正直、始めは先生方と話す

タイミングが変わらなか

った。

・懇談を別室で行うよ

うにし、保護者の思

いをしっかり聞きと

ることができるよう

にします。

⑱

定期的に会報やホームページ等で

活動概念や行事予定、連絡体制等

の情報や業務に関する自己評価の

結果を子どもや保護者に対して発

信されているか。

11 3 4 14

・月ごとの給食だよりや活動

(製作などの)予定表はいた

だきますが、その他に定期

的な会報などがあるかは

不明。

・毎月のおたよりで保

育内容や保育のポイ

ントを発信していま

す。その他のお知ら

せは必要に応じて書

面で配布したり、掲

示したりしていま

す。

⑲
個人情報の取り扱いに十分注意さ

れているか。
25 1 0 6

・手続きなどの話は別室でさ

れる方がいいと思う。

・個人情報を伴う手続

きは別室で行うよう

にしていますが、子

どもが保護者と分離

しにくい場合は保育

室で他の利用者から

離れた場所で行う場

合があります。

非
常
時
等
の
対
応

⑳

緊急時対応マニュアル、防犯マニ

ュアル、感染症対応マニュアル等

を策定し、保護者に周知・説明さ

れているか。また、発生を想定し

た訓練が実施されているか。

16 2 5 9

・感染症対応については周知

説明されています。緊急時

対応や防犯などは分から

ないです。

・訓練は受けたことはありま

せん。

・職員は火災、地震、不

審者、利用者行方不

明など年間 8回程の

訓練を実施していま

す。

・利用者が参加する訓

練は子どもが混乱す

ることが予想される

ため、行っていませ

ん。避難方法は保護

者に周知できるよう

にします。

㉑

非常災害の発生に備え、定期的に

避難、救出、その他必要な訓練が

行われているか。

2 3 7 20

・されているのかしれません

が、私はまだ未参加なので

分からないです。



○この「保護者等からの事業所評価表の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」

により、事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。

満
足
度

㉒
子どもは通所を楽しみにしている

か。
30 2 0 0

・いつもとても楽しみにして

います。

・幼稚園の行き渋りが多いな

か、「あいあい園は行きた

い」と子どもにとって楽し

い場所という認識が持て

てよかった。

・毎週ものすごく楽しみにし

ていてありがたい。

・「療育いくよぉ！」といいな

がら靴下を履いてお支度

するようになりました。本

人はとても楽しそうです。

㉓ 事業所の支援に満足しているか。 26 5 0 1

・自分たちで遊ぶ時間が長い

のでもう少し皆で色々な

ことを一緒にやることが

できれば嬉しいです。

・全体的には満足しています

が、給食のメニューのパタ

ーンが果物はカレー類の

時だけ等固定されている

ので、もう少しいろんな食

い合わせがあると良いな

と思います。

・子の楽しみになっているこ

とがありがたく感じるが、

もう少し専門的に突っ込

んだ支援と情報が欲しい。

あと、1年で終わりという

のも疑問。

・通所自体は楽しく満足して

いますが、まだスタートし

たばかりで支援後の結果

が見えず、なんとも言えま

せん。

・定期的に発達検査をしてい

ただいているが、結果を書

面でもらえないのは少々

納得いかない。

・支援に満足しているかとは

関係ないかもですが、給食

費等を引き落としにして

いただけると助かります。

・もう少し、いろいろな事を

毎回させてほしい。ただ遊

ばせてるだけな気がする。

・事業や先生や職員の方のご

対応、内容についてはとて

も良く、信頼があり、満足

しています。ただ、給食費

の支払いが銀行の窓口の

みなのを変えていただけ

たらありがたく思います。

コンビニや郵便局などで

の支払いができるように

なるととても助かります。

・自由遊びは友だちと

の関わりや社会性の

育ちに繋がる場面で

あり、大人が介入で

きる貴重な時間と考

えて関わるようにし

ています。遊びの視

点や意図、かかわり

のポイントが保護者

と共有できるよう発

信を心がけていきま

す。

・多くの方に公平に利

用していただくた

め、幼稚園や保育園

に通われている方の

療育期間を 1年間と

決めております。

・発達検査の結果は通

常は口答で対応して

います。医療機関な

どに情報提供が必要

な場合は文書でご依

頼いただき、書面で

発行しています。

・利用料の引き落とし

については、現在の

市のシステムでは対

応できていません

が、今後検討してい

きます。


